

学校だより しおやき

学校教育目標

未来を拓く力の育成

体を鍛え、書を読み、心を耕す

【めざす子どもの姿】

- ① らべ、読み、考える子
- ② もいやりのある子
- ③ りとげる子
- ④ たえる子



～希望の登校、笑顔の下校～

市川市立塩焼小学校 児童数 819 名 (9 月 1 日現在)
令和 4 年 11 月 18 日 (金) 発行
TEL 047-397-1231 FAX 047-397-1232

なぜ学ぶのか

校長

「なぜ学ぶのか」と、誰もが考えたことがあるのではないのでしょうか。小学校で学習する「ひらがな」や「カタカナ」「漢字」、「四則（足し算、引き算、掛け算、割り算）」くらいであれば、誰もがまあ必要だろうと考えるかもしれません。大まかに言うと国語は、文字を読んで書いてあることを理解したり、相手に物事を伝えたりするため。算数は計算したり、物事を筋道立てて考えたりする力を養うため。理科は自然現象を理解するため。社会は社会生活を営む基礎を学ぶために学びます。

では、中学校で学習する数学の方程式や理科の化学式などは学ぶ必要あるのでしょうか。他にもこんなことが将来何の役に立つのだろうかと思うこともあると思います。

私は「なぜ学ぶのか」を次のように考えています。今から30年以上前に発売されたロールプレイングゲームに、「主人公の子供が世界中を旅しながら敵と戦い、仲間や様々な武器、魔法などを手に入れて最終場面で現れるボスキャラ（ラスボス）を倒す」というものがありました。

学校を卒業し、社会に出ると「答えのない問題」（ゲームでいうラスボス）に直面することが多くあります。そこで必要とされるのが、学校で学んだ知識や物事の考え方、理解する力など、またそれらを応用して新しい方法を見つけ出す力であり、これらが先ほどのゲームでいう「武器や魔法」となります。多く身に付けた方が有利であることは言うまでもありません。

つまり社会に出て「答えのない問題」というラスボスを倒すために、学校で「知識、技能、思考力、判断力、表現力など」という武器や魔法をたくさん身に付けること、つまり「学ぶ」ことが必要となります。義務教育9年間の学習をマスターすれば、かなりの力が身に付きます。今一度、苦手なところを見直し、小学校での学習内容をしっかりと身に付けてほしいものです。

6年生：修学旅行

10月24、25日、に6年生が日光へ修学旅行に行きました。初日はあいにく小雨交じりでしたが、日光東照宮の見学と戦場ヶ原ハイキングを行いました。日光東照宮では事前に学習をしていましたが、実物を見るとその美しさや迫力に驚きながら学びを深めていきました。戦場ヶ原ではインタープリターさんに戦場ヶ原の動物や植物などの説明を受けながら、自然を満喫することができました。



二日目の朝は湯の湖散策と入浴組に分かれ、湯の湖ではきれいな紅葉の中を歩き、入浴組は湯元温泉を十分に楽しみました。朝食をとった後はバスで華厳の滝へ。紅葉真っ盛りの華厳の滝は見応えがあり、歓声を上げる児童もいました。その後、いろは坂を下り日光山内のグループ行動では事前に計画したプランをもとに、社寺や自然を見学しました。

修学旅行に行くことができたこと、日光の文化や自然に接することができたこと、そして体調不良や大きなトラブルもなく帰ってこられたことが何よりでした。直前まで児童やご家族の健康管理等、ご協力いただいた保護者の方に感謝いたします。ありがとうございました。

授業参観・塩焼っ子秋まつり

11月12日の午前中に授業参観、午後塩焼っ子秋まつりを行いました。授業参観では前回の参観時間が短かったとの声により、3校時に分散して行い、授業は1校時すべてを参観していただきました。子供たちは良いところを見てもらおうと、いつもよりさらに頑張っていたようです。まだ新型コロナウイルス感染対策が必要であるために人数の制限等、ご協力いただいておりますが、今後も状況を見ながら対応していきたいと思っております。



本校 HP



午後の塩焼っ子秋まつりでは、全校児童が集まるのは運動会以来となるオープニングセレモニーの後、ペア交流グループで謎解き、スクイズとミサンガづくり、地域作品展、ねぎぼうずの皆さんによるブラックライトシアター、塩焼小市民図書室による本のリサイクルを行いました。日頃の休み時間とはまた違った楽しそうな笑顔がたくさん見られました。PTA 本部の皆様、塩焼サポーターの皆様、地域の皆様、ありがとうございました。

さざなみ:ブロック交流会

11月4日、さざなみ学級5、6年生が新浜小学校、行徳小学校の児童と交流会を行いました。

自己紹介をした後、タグ取り鬼ごっこやもうじゅう狩り、風船バレーなどをしました。始めはお互いに遠慮がちな様子でしたが、一緒に遊んでいるうちに徐々に打ち解けてきて、終わりのころには仲良しになっていました。また、会場となった新浜小学校の児童たちが歓迎してくれたことがとても印象的でした。



校外学習:1年生 2年生 3年生 4年生

9月号でお知らせしたように1年生が千葉市動物公園、2年生が佐倉草ぶえの丘、3年生が市内見学、4年生が小見川少年自然の家と市内見学に行きました。校外学習は実物を見て学びを深めていくためにとても重要ですが、併せて公共の場でのマナーを守ることや集団で行動すること、グループ行動では自分たちで時間や道順を意識して行動することなど、学校で学べない多くのことを学習します。

(写真は左から1年生、2年生、3年生、4年生です)



11月、12月の主な予定

※状況によって変更もあります。(SC:スクールカウンセラー)

		11月		5	月	さ:振替休業日
18	金	さ:合同学習発表会 舞台練習		6	火	ベルマーク回収
		3年:まなびクラブ				6年:被爆者の講話
		3年:図書委員読み聞かせ				委員会活動
24	木	芸術鑑賞教室		9	金	3年:まなびクラブ
25	金	3年:まなびクラブ		12	月	教育相談週間(～16日 全校5校時)
26	土	地区別音楽会		15	木	4, 6年:書初め練習
28	月	さ:合同学習発表会リハーサル		16	金	3, 5年:書初め練習 SC来校
29	火	5年:校外学習(1,3組)				3年:まなびクラブ
30	水	定例研 13:15 下校		20	火	不審者対応避難訓練
		5年:校外学習(2,4組)				給食最終日
		12月		21	水	クラブ活動
2	金	公開研究会 14:40 下校 SC来校		22	木	短縮3校時 12:00 下校
3	土	さ:合同学習発表会		23	金	終業式 11:45 下校

【お知らせ】

○「あたりまえだけど大切なこと」・・・妙典中ブロックの校長会において確認しました。幼・小・中の連携、家庭・地域の協力により子ども達に身につけさせたい内容です。皆様も共通理解と声掛けをお願いします。

【・あいさつをしよう ・整理整頓をしよう ・時間を守ろう】

